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мнение 
БФ «Урал» — крупнейший 
благотворительный фонд России — 
в 2011 году направил свыше 3,8 млрд 
рублей на реализацию 149 проектов 
в 40 городах и районах республики. 
О том, какие виды спорта являются 
приоритетными для финансирования 
в 2012 году, какая судьба ждет 
профессиональные хоккейные 
команды корреспонденту «Спорта» 
Лилии Раяновой рассказал 
генеральный директор 
благотворительного фонда «Урал» 
Юсуп Мирсаитов. 

— В этом году БФ «Урал» увеличил раз-
мер финансирования благотвори-
тельных программ. Коснулась ли эта 
тенденция и в какой мере, помощи, 
которую фонд оказывает спортив-
ным клубам и спортивным меропри-
ятиям в республике?
— Поддержка спортивных проектов яв-
ляется для Благотворительного фонда 
«Урал» одним из семи направлений 
деятель ности. Более половины средств, 
запланированных в 2012 году на соци-
альные проекты, направляется в эту 
сферу. 

Фонд поддерживает ведущий спортив-
ный клуб Башкортостана — «Салават Юла-
ев». Это очень большая нагрузка. Помимо 
команды мастеров КХЛ, наши средства 
идут на содержание «Толпара», «Агидели», 
детской школы, в которой занимаются 
свыше 900 детей. Сама инфраструктура 
клуба достаточно обширна: «Уфа–Арена» 
имеет уже две крытые ледовые площад-
ки, столько же в «старом» ледовом Дворце 
спорта, в Шакше с большой нагрузкой ра-
ботает «Юлаевец». К этому надо прибавить 
еще и хозяйство нефтекамского «Тороса». 
Там хоть пока и одна крытая ледовая пло-
щадка, но на ней играют мастера ВХЛ, «Ба-
тыр», тренируются почти 400 молодых 
спортсменов из ДЮСШ. 

«Хоккей остается нашим приоритетом»

Средства фонда идут и на поддержку 
массового хоккея. Этим занимается Феде-
рация хоккея Республики Башкортостан, 
и большинство их мероприятий прово-
дится на средства фонда «Урал». Первенс-
тво республики среди любительских 
взрослых команд, «Золотая шайба», под-
готовка судейского корпуса — все это 
традиционная программа деятельности 
федерации. Кроме того, мы помогли им 
реализовать инициативы по созданию 
Юношеской хоккейной лиги республи-
ки — уникального, в масштабах Российс-
кой Федерации, проекта, в котором при-
няли участие 36 команд из разных горо-
дов и районов наше го региона. 

Значительные средства были выделе-
ны на развитие волейбола. «Уфимочка», 
«Дина мо–БГАУ», стерлитамакская 
«Спорт–академия–ВРЗ», ветеранские ко-
манды — они получали нашу помощь на 
протяжении всего сезона. 

В конце 2011 года Совет фонда подде-
ржал еще одно знаковое для Башкор-
тостана спортивное направление — мо-
тоспорт. Успехи ЦТВС им. Кадырова прос-
то бы не состоялись, если бы не удалось 
закупить новую технику, обеспечить 
участие спортсменов в соревнования 
международного и российского уровня. 
Уфа в этом году подтвердила свой статус 
ведущего мирового центра ледового 
спидвея. Сейчас мы расширили геогра-
фию своего участия в деятельности мо-
токлубов. Наша помощь оживила коман-
ды Салавата и Октябрьского. Хотя надо 
честно признать, что одних наших уси-
лий для них будет недостаточно. Мы ожи-
даем, что администрации и предприятия 
этих городов подключатся и также про-
явят свою заинтересованность в том, что-
бы этот популярный и традици онный 
для Башкортостана вид технического 
спорта развивался.

Не так много у республики спортив-
ных направлений, где мы можем гор-
диться прославленными земляками – 
неоднократными чемпионами мира и 
страны.

Вот это один из принципиальных мо-
ментов в принятии положительных ре-
шений Советом Благотворительного 
фонда по представленным проектам. Мы 
всегда обращаем внимание на репута-
цию, укорененность, массовость спор-
тивного направления, в рамках которого 
представляется проект.

Поэтому инициатива неоднократной 
чемпионки мира по шашкам Тамары Тан-
сыккужиной по развитию шашечных 
секций в школах Башкортостана была 
внимательно изучена и без возражений 
одобрена. 

То же можно сказать и о предложении 
Всемирного Курултая башкир оказать со-
действие в закупке борцовских ковров 
для секций куреша. 

Вместе с тем, в этом году мы подде-
ржали отдельные просьбы федераций, 
ДЮСШ, спортивных клубов по спонси-

рованию горнолыжных секций, строи-
тельству лыжной трассы в Учалах, прове-
дению фести валя ушу, поддержке вете-
ранских футбольных и баскетбольных 
команд. 

До мая текущего года всероссийское 
обще ство «Динамо» проводило междуна-
родные соревнования по боксу, при под-
держке фонда «Урал».

Отдельное направление — помощь об-
щественным организациям инвалидов в 
проведении спортивных состязаний, за-
купке инвентаря. 

В прошлом году мы приступили к реа-
лизации программы строительства спор-
тивных объектов. С нашей помощью был 
построен бассейн в Уфе и ФОК в Кугар-
чинском районе. В этом году мы в пол-
ном объеме финансируем строительство 
пяти ФОКов, спортивного зала. Выделе-
ны средства на реконструкцию и благоус-
тройство спортсооружений ХК «Салават 
Юлаев», начато проектирование еще од-
ного крыто го ледового комплекса в Не-
фтекамске.
— В каких цифрах выражается благо-
творительная поддержка фондом 
спортивных проектов? 
— Фонд занимается благотворительной 
деятель ностью с 17 марта 2006 года и ока-
зал безвозмездную помощь на общую 
сумму свыше 15,6 млрд рублей, так же 
свыше 15 млрд рублей налогов пере чис-
лено в бюджеты всех уровней. В 2011 го-
ду фонд направил свыше 3,8 млрд рублей 
на реализацию 149 проектов в 40 городах 
и районах Башкортостана. За полгода 
2012 уже 2,4 млрд рублей, в том числе 
свыше 1 548 миллионов по тем проек-
там, о которых было сказано выше.

В этом году мы стали более активно ра-
ботать через собственный фонд целевого 
капи тала, в частности, за счет дохода с 
размещенных там средств финансирует-
ся строительство четырех ФОКов.
— Для большинства жителей Башки-
рии БФ «Урал» является в первую оче-
редь генераль ным спонсором  визит-

ной карточки региона — ХК «Салават 
Юлаев». Сегод ня клуб переживает не-
простые време на: он продемонстриро-
вал далеко не лучшие результаты в 
КХЛ, ранний вылет из плей–офф. Мно-
гие связывают это с сокращением фи-
нансирования игроков и руководства 
клуба, с новой финансовой политикой 
генерального спонсора, в том числе с 
приостановлением год назад финан-
сирования клуба. Расскажите, насколь-
ко действительно в этом году сокра-
тился размер помощи ХК «Салават 
Юлаев»? Насколько это связано со сла-
быми результатами, которые башкир-
ский хоккей показал в КХЛ?
— Давайте, прежде всего, отделим слухи 
от реального состояния дел. Все наши 
обязательства по финансированию хок-
кейного клуба, в том числе и команды 
мастеров, выполнены в полном объеме. 
Клуб остается в первой пятерке коллек-
тивов КХЛ по объемам финансирова-
ния. Более того, дополнительные средс-
тва были направлены на благоустройс-
тво, ремонт и реконструкцию помеще-
ний и территории, на которой находят-
ся объекты клуба. Подчеркну, что мы не-
сем ответственность только за свои обя-
зательства. 

Мы действительно приостанавлива-
ли плате жи. Это было вызвано упорным 
нежеланием прежнего руководства дать 
полный отчет о расходах средств, кото-
рый выделял фонд «Урал». Было много 
вопросов относительно того, насколько 
эффективно используются предостав-
ленная финансовая помощь. Нас не уст-
раивали взаимоотношения по принци-
пу «отдай деньги и не спрашивай, на что 
потратили». 

Кульминацией стала смена Правления 
и Президента клуба в нарушение устава и 
без нашего участия. Пока мы добивались 
отмены этих решений, была проведена 
вся селективная работа: убран ряд веду-
щих игроков, сменен главный тренер. 
Коман да вышла на сезон, не готовая ре-

шать задачи, которые перед ней стави-
лись. Если в чемпионском сезоне о «Сала-
вате Юлаеве» говорили, что в его составе 
четыре ударные пятерки, то после пер-
вых же игр нового сезона г–н Михалев 
(бывший главный тренер уфимского хок-
кейного клуба «Салават Юлаев») заявил, 
что есть проблема — скомплектовать 
первую пятерку. Фактически в ходе всей 
«регулярки», на ходу, руководство клуба, 
тренерский состав и игроки пытались ис-
править допущенные ошибки.

Сезон для флагмана республиканско-
го хоккея начинался очень тяжело, а за-
кончился плачевно. Досадно. Особенно 
жаль болельщиков хоккея.
— Как оценивают в БФ «Урал» работу  
правления ХК «Салават Юлаев», в ко-
тором недавно сменилось руководс-
тво? Что послужило причиной смены 
правления, каких итогов ждет в 
резуль тате руководство фонда?
— В Правлении сейчас по–прежнему 
только два голоса за представителями 
фонда «Урал». Но теперь есть больше вза-
имопонимания с остальными его члена-
ми. Есть проблемы, над которыми пред-
стоит еще работать. Мы особое внимание 
обратили на необходимость усиления ра-
боты по подготовке своих молодых хок-
кеистов. Поддержали новые идеи, с кото-
рыми пришел Юрий Леонидович Пустов-
гаров. Считаем, что он, как Президент ХК 
«Салават Юлаев», способен качественно 
усовершенствовать работу, прежде всего, 
в направлении повышения собственных 
доходов клуба. Не могу сказать, что все 
стало идеальным, работы впереди пред-
стоит много, но это конструктивная де-
ятельность, и в ней мы готовы преодо-
леть любые сложности.
 — Какую позицию БФ «Урал» сегодня 
занимает в отношении ХК «Салават 
Юлаев»? Хоккей и его достижения в 
Башкирии все также интересуют ру-
ководство фонда или организация, 
возможно, решила сделать ставку на 

На Чемпионат мира по хоккею среди молодежных команд ожидается около 2 тыс. гостей, примерно столько же — 
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Спортивные 
площадки
Чемпионат мира по летнему 
биатлону пройдет в Уфе с 18 по 
23 сентября 2012 года, ожида-
ется порядка 700 участников. 
В рамках чемпионата состоят-
ся лыжероллерные гонки: 
спринт, гонка преследования 
и смешанная эстафета среди 
мужчин и женщин, юниоров 
и юниорок. Через три месяца 
после этих соревнований — 
с 26 декабря 2012 до 5 января 
2013 года в Уфе пройдет Чем-
пионат мира по хоккею среди 
молодежных команд. 

В Уфе главным спортивным 
объектом, на котором пройдут 
матчи грядущего Чемпионата 
мира по хоккею среди моло-
дежных команд, является 
«Уфа–Арена». Она открылась 
27 августа 2007 года матчем 
молодежной Суперсе-
рии–2007 между хоккейными 
сборными России и Канады. В 
рамках Соглашения между 
АФК «Система» и правительс-
твом республики Группа ком-
паний «Башнефть» профинан-
сировала более 20% стоимости 
строительства второй очереди 
«Уфа–Арена». За два года на 
эти цели было направлено 
105 млн рублей. Сейчас там 
проводится косметический 
ремонт подтрибунных поме-
щений, в том числе и раздева-
лок команд. На главной арене 
предстоящего турнира монти-
руются дополнительные пло-
щадки для видеокамер и обо-
рудуются места для прессы со-
гласно Регламенту 
International Ice Hockey 

Federation. В администрации 
города сообщили, что более 
благоустроенной станет и 
прилегающая к «Уфа–Арене» 
территория. В ближайшее 
время здесь начнется допол-
нительное озеленение. Кроме 
того, со стороны улицы Лени-
на перед дворцом появится 
современный фонтан, а пеше-
ходные дорожки будут выло-
жены гранитом. 

Чемпионат мира по хок-
кею среди молодежных ко-
манд пройдет на ледовых 
площадках «Уфа–Арена» и 
«Дворец спорта». В настоящее 
время во «Дворце спорта» ве-
дется капитальный ремонт, в 
ходе которого запланирована 
замена кровли и обновление 
всех внутренних инженер-
ных сетей, внутренняя отде-
лка помещений и залов, кро-
ме ледового поля. После 
реконструкции появится 
возможность телевизионных 
трансляций матчей. 
Капитальный ремонт Дворца 
спорта планируется завер-
шить в третьем квартале 2012 
года. Финансирование в раз-
мере 400 млн руб. осущест-
вляется из внебюджетных ис-
точников. 

VI Зимние международные 
детские игры 2013 года прой-
дут на следующих площадках: 
«Уфа–Арена», «Дворец спорта», 
«Олимпик-Парк», СОК «Биат-
лон».  Капитальный ремонт 
Спортивно-оздоровительного 
комплекса «Биатлон», начатый 
в мае 2012 года, обойдется 
бюджету республики в 29,6 
млн рублей. Завершится ре-

конструкция к сентябрю 2012 
года. На реконструкцию гор-
нолыжного комплекса «Олим-
пик парк» будет направлено 
140 млн руб. из внебюджет-
ных источников.

Транспортная
инфраструктура
Организаторы ожидают, что во 
время Чемпионата мира по 
летнему биатлону Уфа примет 
около 700 гостей. На Чемпио-
нат мира по хоккею среди мо-
лодежных команд ожидается 
около 2 тыс. гостей, примерно 
столько же — на Международ-
ных детских играх. 

Для того, чтобы обеспечить 
трансферт участников, болель-
щиков и судей, администра-
ция города намерена закупить 
дополнительно 14 автобусов, 
10 грузовых автобусов и 12 
микроавтобусов, планируется 
внедрение автоматизирован-
ной системы контроля дорож-
ного движения и установка 
указателей на двух языках. 
Подготовлена схема организа-
ции движения транспорта 
между основными гостиница-
ми и ледовыми аренами с при-
мерным таймингом. 

Что касается предстоящих 
соревнований по биатлону, 
для трансферта по городу 
предполагается задействовать 
«Нефаз», «Башавтотранс» и дру-
гие автокомпании, ранее учас-
твовавшие в перевозках во 
время международных сорев-
нований. Подготовлены схе-
мы движения маршрута авто-
транспорта для перевозки 
участников и гостей чемпио-

ната. В том числе для удобства 
зрителей запланированы до-
полнительные маршруты.

Генеральный директор ин-
формационно-аналитическо-
го агентства INFOLine Иван Фе-
дяков отмечает, что для прове-
дения крупных спортивных 
соревнований город в при-
нципе готов уже сейчас. «В 
этом городе много хороших 
спортивных объектов, и, что 
не менее важно, в Уфе нет 
чрезмерной транспортной за-
грузки. Возможность транс-
портного коллапса, который 
часто возникает в других круп-
ных городах во время прове-
дения крупных спортивных 
мероприятий, в данном слу-
чае можно исключить зара-
нее»,— считает эксперт.

Гостиницы
По данным городской адми-
нистрации, гостиницы соот-
ветствуют требованиям и 
обеспечивают необходимую 
заполняемость. Но недостаток 
комфортабельных пятизвез-
дочных отелей для участни-
ков и гостей соревнований в 
Уфе есть.

По словам исполнительного 
директора ООО «Аврора» (ком-
пании принадлежат Прези-
дент-отель и гостиница «Тан») 
Екатерины Алексеевой, у них 
уже есть заявки на поселение в 
гостинице во время проведе-
ния чемпионата мира по хок-
кею. По заявкам «Президент-
отель» и «Тан» будут  заполнены 
полностью. Всего в обеих гос-
тиницах 249 номеров.  Кроме 
 (Продолжение на 10 стр.)

большая игра

В Уфе в 2012–2013 годах пройдет целый ряд крупнейших соревнований — 

Чемпионат мира по летнему биатлону, Чемпионат мира по хоккею среди 

молодежных команд, VI Зимние международные детские игры. Для того чтобы 

соответствовать требованиям международных спортивных организаций, Уфе 

необходимо подготовить и спортивные объекты, и транспортную инфраструктуру, 

а также разработать культурную программу. Эксперты оценивают шансы 

Башкирии провести мероприятия на необходимом уровне как высокие. 

Коммерсантъ
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спорт практика

«Хоккей остается нашим приоритетом»
финансировании других спортивных 
клубов и развитие, к примеру, других 
массовых видов спорта?
— Вне всякого сомнения, команда «Са-
лават Юлаев» — это гордость и слава рес-
публиканского спорта, если хотите — 
его флагман. Муртаза Губайдуллович Ра-
химов, первый президент Республики 
Башкортостан, председатель Совета бла-
готворительного фонда «Урал» неод-
нократно заявлял, что фонд как гене-
ральный партнер поддерживал и будет в 
дальнейшем поддерживать главную ко-
манду Башкортостана.

Хоккей остается нашим приоритетом. 
Там, где этого требуют интересы дела, 
оперативно увеличиваем нашу помощь. 
Например, «Торос» в решающих играх 
плей–офф этого сезона, выйдя на коман-
ды, которые заметно превосходили его 
по объемам бюджета, получил от нас все 
необходимое содействие, чтобы скон-
центрировать свои силы на борьбу за 
чемпионские медали и не испытывать 
затруднений хозяйственного плана. Да-
же нефтекамские болельщики ощутили, 
насколько подготовленной была ледовая 
арена, настроена команда, мобилизова-
ны все силы. Мастера из «Салавата Юлае-
ва» и «Тороса» стали кумирами многих 
мальчишек нашей республики. Это сти-
мулирует развитие массовости в хоккее. 
Занимаются не только в секциях этих 
клубов. Победы башкирских команд под-
вигают приходить ребят в секции хоккея 
Учалов, Сибая, Салавата, где есть крытые 
ледовые арены. Первенство Юношеской 
хоккейной лиги подняло интерес к заня-

тию в хоккейных секциях на открытых 
коробках в городах и районах. Так что 
фонд поддерживает развитие хоккея с 
шайбой как комплексную программу, в 
которой работают все звенья, от поселко-
вой команды до подготовки ведущих иг-
роков в сборную страны.

В целом, этот сезон для башкирского 
хоккея нельзя назвать совсем проваль-
ным. «Салават Юлаев» выиграл первый 
«Кубок Локомотива», Александр Свитов, 
выступающий в его составе, стал чемпио-
ном мира. «Торос», команда, которая за-
явила о себе всего пять лет назад, к сереб-
ру и бронзе прибавил медали высшей 
пробы, удивив всех мощной игрой в 
плей–офф. Теперь на Кубке Братины он 
стоит в одном ряду с москов ским «Спар-
таком», челябинским «Трактором», ниже-
городским «Торпедо», «Югрой» и «Руби-
ном». Это тоже историческое достижение 
башкирского хоккея, как и первые брон-
зовые медали «Батыра» и «Агидели».

Всего за время деятельности фонда мы 
оказали содействие проектам по 18 видам 
спорта. С нашей помощью в этом сезоне 
«Уфимочка» стала чемпионом России в Вы-
сшей лиге и теперь будет играть в Супер-
лиге, «Динамо-БГАУ» стали бронзовыми 
призерами Высшей лиги–Б, чемпионами 
среди студенческих команд России, Нико-
лай Красников выиграл восьмой титул 
Чемпиона мира по ледовому спидвею, а 
команда ЦТВС им. Кадырова стала сереб-
ряным призером Чемпионата России. 

Считаем, что фонд для развития спорта в 
Башкортостане делает очень много, и его 
средства дают высокоэффективную отдачу.
— Как фонд выбирает, какой спор-
тивной команде, клубу, мероприя-
тию оказать финансовую помощь? 

Какие у них перспективы на получе-
ние финансирования?
— Мы отдаем приоритет проектам, ко-
торые уже доказали свою социальную 
значимость, авторы которых уже сами 
вложились в реализацию своей мечты, 
своего видения, как можно добиться 
максимального эффекта от предостав-
ленных средств. Для нас мало одной 
инициативы и голого желания полу-
чить деньги от фонда, важно доказать, 
что ты способен организовать процесс 
воплощения своей идеи, добиться по-
ложительных результатов. Поэтому мы 
и сформировали свою миссию: помо-
гать тем, кто созидает.

В 2011 году по всем направлениям де-
ятельности было 641 обращение, из них 
реализовано 263. С начала текущего го-
да к нам поступило 382 обращения, в ра-
боте сейчас 168. Это не считая обраще-
ний по совместной программе с «Рос-
сийским фондом помощи» по оплате ле-
чения детей, по которой фонд за полгода 
внес 18 млн рублей на оплату лечения 
276 детей и помощи участникам про-
граммы «Свой дом» (за полгода — 189 се-
мьям направленно 22 680 тыс. рублей). 
Порядок рассмотрения обращений та-
ков: на заседании Совета фонда 
рас  смат  ривается заявление с пакетом 
подготовленных документов (необходи-
мый перечень указан на нашем сайте) и 
принимается решение.

Скажу сразу, на этот год по спортивно-
му направлению у нас весь план сверс-
тан, и свобод ных средств нет. Уже начали 
подготовку проекта плана на 2013 год.
— Какие новые спортивные проекты 
рассматривают в БФ «Урал» на пред-
мет оказания помощи? По видам 

спорта, по возрастным критериям, 
по размеру ожидаемых вложений?
— В конце прошлого года у фонда поя-
вились два новых направления финан-
сирования в спорте: Центр технических 
видов спорта имени Г.Кадырова и Юно-
шеская хоккейная лига РБ. Хоккей и мо-
тоспорт — перспек тивные направления 
для республики, культивируются давно.

Серьезная заявка сделана в минув-
шем зимнем сезоне и в детско-юношес-
ком хоккее — создана Юношеская хок-
кейная лига Республики Башкортостан, 
которую фонд всецело поддерживает. 
Основная цель создания ЮХЛ — дать 
возможность всем тем, кто видит себя в 
хоккее, проявиться, почувствовать инте-
рес к постоянным занятиям этим мужес-
твенным видом спорта, и поиск перс-
пективных молодых спортсменов во 
всех городах и районах республики.

На республиканском чемпионате учас-
твовали 36 команд из сельских районов и 
городов. Больше половины команд были 
экипированы в хоккейную форму, при-
обретенную фондом «Урал». 

Особенно мы ценим те проекты, где 
наши средства стимулирует привлече-
ние других ресурсов. Так была построе-
на хоккейная коробка в Благовещенске. 
Началось все с желания игроков «Сала-
вата Юлаева» помочь хоккейной коман-
де детского дома. Они собрали большую 
часть средств на этот проект, Федерация 
хоккея Республики Башкортостан высту-
пила организатором всего проекта, мы 
добавили средств, чтобы коробка полу-
чилась самого лучшего качества, адми-
нистрация, предприятия Благовещенс-
ка поддержали реализацию замысла. И, 
в итоге, получилась центральная городс-

кая ледовая площадка, оборудованная 
теплой раздевалкой, прекрасным осве-
щением, способная принимать соревно-
вания республиканского уровня.
— Какие спортивные направления 
может развивать фонд, признавая их 
перспективными для Башкирии?
— Развивать спорт — это прерогатива 
республи канского Министерства спор-
та и молодежной политики. А благотво-
рительный фонд может только оказы-
вать содействие в поддержке спорта, в 
проведении спортивных мероприятий. 
К сожалению, все наши предложения 
Минспорту по взаимодействию оставле-
ны без ответа. Поэтому и получается, 
что у него свои приоритеты, у нас свои 
проекты.
— Какие инфраструктурные проек-
ты, связанные со спортом, реализу-
ются сегодня фондом и какие ожида-
ют своей очереди? Строительство 
спортивных объектов, гостиничный 
бизнес…
— На 2012 год Совет благотворительного 
фонда «Урал» принял решение сосредото-
чить значительную часть средств на возве-
дении социальных объектов. На наш 
взгляд, это позволит в долговременном 
плане улучшить социальную инфраструк-
туру в городах и районах республики. И, 
кроме того, в регионе не так много органи-
заций заинтересованных и способных ре-
ализовывать столь масштабные проекты.

Сегодня фонд одновременно финан-
сирует строительство четырех физкуль-
турно-оздоровительных комплексов с 
бассейнами: в Аскинском, Бурзянском, 
Гафурийском и Краснокамском районах, 
сметная стоимость которых составляет 
свыше 446 млн рублей. На днях сдается 

ФОК при Ледовом дворце «Тороса» и на-
чинается проектирование еще одной 
крытой ледовой площадки для клубной 
детской школы, стоимостью свыше 200 
млн рублей. До осени будет сдан спортзал 
в Караиделе. С нашим участием разраба-
тываются проекты по улучшению инфра-
структуры действующего стадиона «Уфа-
Арена», в том числе благоустройство при-
легающей территории, строительство 
вспомогательных сооружений.
— БФ «Урал» в Башкирии все-таки 
больше, чем благотворительная 
организа ция или спонсор ХК СЮ. Это 
центр принятия важных финансовых 
и политических решений, которые 
касаются развития регио нального 
спорта, здравоохранения, социальных 
проектов. По состоянию на сегодняш-
ний день, какие неразрешенные, воз-
можно, конфликтные вопро сы оста-
ются, и что мешает их разрешению? 
— Фонд не инициирует никаких конф-
ликтов. Мы далеки от политики. Поэтому 
абсур дно говорить о каких-то «центрах», 
«политических решениях». Это выдумки 
недобросовестных людей, цель которых 
во что бы то ни стало создать конфликт-
ную ситуацию на пустом месте. 

Конечно, то, что десятки миллиардов 
рублей основного капитала фонда рабо-
тают в финансовой системе республи-
ки,— очень важный фактор стабилиза-
ции ситуации в банковском секторе, осо-
бенно в условиях интенсивного оттока 
капиталов за рубеж.

Мы дорожим своей репутацией, а она 
сего дня такова, что никаких претензий к 
нам, к благотворительному характеру де-
ятельности фонда, нет. Лишь бы не меша-
ли нам работать.

(Начало на 9 стр.)

мнение

В Башкирии реконструиру-
ется сразу несколько круп-
ных спортивных объектов. 
Объем средств, заложен-
ных в Республиканской 
адресной инвестицион-
ной программе на разви-
тие и модернизацию объ-
ектов образования, здра-
воохранения, культуры 
и спорта составляет 
4,5 млрд рублей.

В рамках подготовки к между-
народным спортивным ме-
роприятиям ведется строи-
тельство новых спортобъек-
тов, а также реконструкция и 
капитальный ремонт уже су-
ществующих. 

Финансируются эти рабо-
ты из разных источников — 
как из бюджетов разных 
уровней, так и за счет привле-
ченных инвесторов. Так, со-
гласно программе республи-
канской «Строительство и ре-
конструкция специализиро-
ванных объектов спортивно-
го назначения на период до 
2015 года» на укрепление ма-
териальной базы физической 
культуры и спорта в Башки-
рии привлечены средства фе-
дерального бюджета на сум-
му свыше 165 млн рублей. 

В прошлом году была сда-
на II очередь Универсальной 
спортивной арены «Уфа-Аре-
на», возведение второй очере-
ди объекта было начато в мае 
2010 года. Общая сметная сто-
имость ее строительства со-
ставила 562 млн рублей — 
средства были направлены 
из республиканского и феде-
рального бюджетов, а также 
из внебюджетных источни-
ков. В рамках реализации Фе-
деральной целевой програм-
мы «Развитие физической 

культуры и спорта в Российс-
кой Федерации на 2006-2015 
годы» на строительство II оче-
реди  «Уфа-Арена» и крытого 
катка в Сибае поступили суб-
сидии из федерального бюд-
жета в размере 160 млн руб-
лей, при этом из бюджета рес-
публики было выделено 
272,2 млн рублей.

Пятиэтажное здание комп-
лекса второй очереди вклю-
чает в себя ледовое поле, аре-
ну для проведения хоккей-
ных соревнований, универ-
сальный игровой зал для про-
ведения занятий по волейбо-
лу, гандболу, баскетболу, ме-
дико-оздоровительные и 
вспомогательные помеще-
ния, а также двухъярусную 
автостоянку на 222 места.

В 2012 году, по планам Ми-
нистерства молодежной по-
литики и спорта Башкирии, 
будет завершено строительс-
тво физкультурно-оздорови-
тельного комплекса с ледо-
вой ареной на 2,5 тысячи 
мест в Стерлитамаке. В этом 
году осуществляется реконс-
трукция и стадиона «Нефтя-
ник». Проект предусматрива-
ет увеличение числа зритель-
ских мест комплекса с 11 
тыс. до 16 тыс., реконструк-
цию существующих трибун и 
надстройку к ним трех до-
полнительных рядов, возве-
дение «козырька» над запад-
ной и частично северной 
трибунами, оборудование 
футбольного поля 105 на 68 м 
искусственным травяным 
покрытием с системой жид-
костного подогрева. Также в 
проект заложена реконструк-
ция административного зда-
ния комплекса.  Вторая оче-
редь реконструкции, время 
которой пока не определено, 

включает строительство за 
территорией спорткомплек-
са гостиницы на 50 номеров, 

парковки на 932 места, скла-
дов и гаражей. Первая оче-
редь реконструкции требует 

средств в размере 296 млн 
рублей.

Данная программа, отме-
чают в региональном минис-
терстве молодежной полити-
ки и спорта, призвана ре-
шить ряд проблем, связан-
ных с развитием активных 
видов спорта среди молоде-
жи. По данным на 2011 год, в 
республике активно спортом 
занимаются около 800 тыс. 
человек (20,5% от общего на-
селения региона). Для приме-
ра, в других регионах России 
этот показатель приближает-
ся к 20%, а до 2015 года в рам-
ках стратегии развития физи-
ческой культуры и спорта в 
России, численность занима-
ющихся физической культу-
рой в стране должна соста-
вить 30%. 

К Чемпионату мира по лет-
нему биатлону ведутся ре-
монтные работы СОК «Биат-
лон» — ремонт стрельбища, 
электронного табло, профи-
лактика системы тайминга 
(старт и финиш), выравнива-

ние асфальтированной лыже-
роллерной трассы. Гостиница 
комплекса способна принять 
160 спортсменов, тренеров и 
судей. Директор СОК «Биат-
лон» Вадим Данилов расска-
зал, что ремонт был начат в 
начале мая, завершить его 
планируется до конца авгус-
та. «Сейчас производится за-
мена асфальтового покрытия 
трасс, ремонт стрельбища, 
мишенных установок. Кроме 
того, будет проведен ремонт 
трибун, нанесена новая раз-
метка. Всего работы будут вы-
полнять 4-5 субподрядных ор-
ганизаций. На эти цели из 
республиканского бюджета 
выделено 29 млн руб. Однако 
этих средств будет недоста-
точно. Мы будем просить у 
республики дополнительные 
средства — порядка 10-12 
млн рублей»,— говорит собе-
седник. На сегодня предвари-
тельная договоренность с 
властями по этому вопросу 
есть, заявляет Вадим Дани-
лов. Он отмечает, что эта сум-

ма необходима для выполне-
ния базовой части работ, и ес-
ли эти средства не будут вы-
делены, то стадион не сможет 
провести соревнования ми-
рового масштаба. 

VI Зимние международные 
детские игры 2013 года прой-
дут на следующих площад-
ках: «Уфа-Арена», «Дворец 
спорта», СОК «Биатлон», 
«Олимпик-Парк». Реконструк-
ция горнолыжного комплек-
са «Олимпик-Парк» был нача-
та в апреле 2012 года, завер-
шить ее планируется в ноябре 
2012 года. На территории ком-
плекса будут построены ка-
натная дорога и парковка.  В 
«Олимпик-парке» также нача-
то строительство нового зда-
ния детско-юношеской спор-
тивной школы по горнолыж-
ному спорту площадью около 
3 тысяч квадратных метров и 
паркинга на 90 машин. Склон 
№2 будет расширен, а строи-
тельство 120-метрового трам-
плина приостановлено из-за 
сползания грунта. 

Рустэм Хамитов, представ-
ляя отчет правительства Баш-
кирии о работе в 2011 году, 
отметил, что, несмотря на то, 
что в 2010 были введены в 
строй несколько крупных 
спортивных сооружений и 
активно ведется подготовка к 
двум чемпионатам мира — 
по летнему биатлону и моло-
дежному по хоккею с шайбой 
— спортивных объектов не 
хватает. «Количество спор-
тивных залов необходимо 
увеличить в 2 раза, бассейнов 
— в 8 раз. Поэтому мы плани-
руем ежегодно сдавать в экс-
плуатацию не менее 10 физ-
культурно-оздоровительных 
комплексов», сказал глава 
республики. По словам пре-
зидента, Башкирии предсто-
ит построить горнолыжные 
комплексы на горе Мраткино 
в Белорецке и горнолыжный 
комплекс в Стерлитамаке. Об 
источниках финансирова-
ния и сроках пока ничего не-
известно.

Лилия Раянова

большая игра

Спортивная
программа

Во Двореце спорта будет увеличено число зрительских и комментаторских мест, а также раздевалок ФОТО ХАНИФА СУНАГУТУЛЛИНА

На укрепление материальной базы физической культуры и спорта в Башкирии привлечены средства федерального бюджета на сумму 

свыше165 млн рублей ФОТО ХАНИФА СУНАГУТУЛЛИНА
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того, эти гостиницы выбраны для разме-
щения участников Детских международ-
ных играх. Об этом есть договоренности с 
администрацией города. Цены в отеле на 
этот период, по заявле
нию источника, не будут повышены од-
нозначно. «То же самое можно сказать о 
большинстве моих коллег — других 
участниках рынка,— говорит Екатерина 
Алексеева,— Некоторые, однако, могут 
существенно завысить цены, но к паде-
нию рынка это не приведет: число таких 
гостиниц будет минимально. 

Что касается новых отелей, то я счи-
таю, что их много не нужно: максимум 
один четырехзвездный примерно на 200 
номеров. Иначе пойдет большой де-
мпинг. Бывают отдельные периоды, ког-
да все гостиницы заполнены и мест 
действительно не хватает. Но так бывает 
очень редко. Поэтому большое количест-
во новостроек (отелей — „Ъ“), приведет к 
обрушению рынка, как уже случалось в 
некоторых крупных городах, например, 
Санкт-Петербурге, Екатеринбурге».

Директор гостиницы «Башкортостан» 
Регина Шакирова рассказала, что они 
активно готовятся к тому, чтобы при-
нять участников чемпионата мира по 
хоккею. «На сегодняшний день в этом 
плане мы являемся самой подготовлен-
ной гостиницей в городе, потому что 
уже несколько лет работаем с хоккейны-
ми командами, которые выступают в 
Континентальной хоккейной лиге. Мы 
хорошо знаем предпочтения этой кате-
гории своих клиентов. Сейчас заявки 
уже есть. Всего мы готовы заселить бо-
лее 200 участников и гостей чемпионата 
(всего в гостинице 129 номеров, одно– и 
двухместные — „Ъ“)»,— заключает собе-
седница. 

Все вопросы относительно проведе-
ния чемпионата курирует администра-
ция города, поэтому резко поднять цены 
на период проведения соревнований 
гостиницы не смогут, считают гостинич-
ные эксперты. С декабря прошлого года 
руководство мэрии периодически соби-
рает представителей гостиничного биз-
неса на совещания и достаточно жестко 
диктует правила работы в период сорев-
нований, сообщила Регина Шакирова. 

Эксперты считают, что городу не нуж-
ны новые отели. Общая годовая загрузка 
действующих сегодня гостиниц состав-
ляет около 70%.  Ежегодно бывают одна–
две недели, когда заполняемость гости-
ниц сверх меры. Все остальное время 
гостиницы не заполнены даже на 95%. 

Очень активен сейчас квартирный 
сегмент, который пытается пристроить-
ся к гостиничному бизнесу, и многие 
люди этим пользуются, отдавая пред-
почтения отельным более доступным по 
цене квартирам, а не гостиницам. 

По сравнению с Казанью или Екате-
ринбургом в Уфе гостиниц, можно ска-
зать, нет. Международные отельные опе-
раторы отсутствуют вообще. Но это не 
повод начать активное строительство, 
считает Регина Шакирова.

Информационная поддержка 
Игры чемпионата мира по хоккею среди 
молодежных команд будут транслиро-
ваться международным телеканалом 
TSN на все страны-участницы турнира. В 
России телеканал НТВ–Плюс покажет 
чемпионат в полном объеме. Решается 
вопрос возможности показа матчей 
плей-офф с участием российской коман-
ды на федеральных каналах. 

Утверждено расписание игр чемпио-
ната мира по хоккею среди молодежных 
команд, разработана билетная програм-
ма. Билеты разбиты по категориям: Уфа–
Арена — 5 категорий в секторах, Дворец 
спорта — 3 категории в секторах. Прода-
жа билетов будет осуществляться в 2 эта-
па: 1) июль-август — абонементы по кол-
лективным заявкам, 2) с сентября — на-
чало продаж билетов в кассах ледовых 
арен. Дополнительно билеты будут реа-
лизоваться в других городах России, за 
рубежом и через интернет. В оргкомитет 
уже поступают заявки на приобретение 
абонементов, в частности, более 400 
мест для фанатов забронировала Канада. 
Также целый сектор забронирован за 
фангруппой сборной России. 

Проведение Чемпионата мира по хок-
кею среди молодежных команд совпада-

ет с празднованием в России Нового го-
да и Рождества. В связи с этим в парках, 
близлежащих к местам проведения со-
ревнований чемпионата и местам про-
живания спортсменов, пройдут празд-
ничные мероприятия. Например, пла-
нируется, что гости столицы смогут про-
гуляться по стилизованным ледяным го-
родкам. Также для участников турнира 
планируется проведение экскурсий по 
главным достопримечательностям Уфы.  

VI Зимние международные детские 
игры пройдут во время масленичной не-
дели. Для участников и гостей соревно-
ваний совместно с Министерством куль-
туры Республики Башкортостан будет 
представлена насыщенная экскурсион-
ная и культурная программа с участием 
профессиональных артистов и творчес-
ких коллективов города. Грандиозное 
лазерное шоу будет организовано во 
время официального открытия и закры-
тия игр. 

Финансы
Финансирование подготовки и проведе-
ния Чемпионата мира по хоккею среди 
молодежных команд осуществляется за 
счет источников федерального бюджета, 
бюджета республики, привлеченных 
средств спонсоров и доходной части от 
продажи билетов и сувениров. Оргкоми-
тет Чемпионата мира по хоккею среди 
молодежных команд продолжает поис-
ки новых спонсоров и партнеров. 

Содиректор аналитического отдела 
«Инвесткафе» Дмитрий Адамидов счита-
ет, что спортивные мероприятия сами 
по себе не приносят коммерческого эф-
фекта, но при правильном подходе от их 
проведения можно получить ощутимый 
социальный и бюджетный эффект. «Для 
того, чтобы в Башкирии ситуация изме-
нилась, необходимы не только спонсо-
ры, но прежде всего профессиональный 
подход к управлению, который выража-
ется в правильном сочетании спортив-
ной и развлекательной составляющих в 
любом проводимом мероприятии. Меж-
дународный опыт показывает, что за 
счет сочетания спортивных и развлека-
тельных мероприятий до 70% спортив-
ных объектов могут как минимум не 
приносить убытков по текущей деятель-
ности, а до 30% объектов способны при-
носить прибыль и быть инвестиционно 
привлекательными, при условии софи-
нансирования строительства объектов 
со стороны государства»,— говорит экс-
перт. Также собеседник считает, что 
спортивно-развлекательные мероприя-
тия нужно проводить по принципу 
«нон–стоп»: «Опыт таких регионов как 
Москва, Санкт-Петербург, Татарстан сви-
детельствует о том, что объекты спортив-
ной инфраструктуры необходимо тема-
тически загружать как можно полнее, в 
идеале на 100%. Только в этом случае 
можно рассчитывать на максимальную 
отдачу и выход на положительный бюд-

жетный эффект. Это требует продуман-
ной политики не только в части собс-
твенно физкультуры и спорта, но и в час-
ти пропаганды здорового образа жизни, 
привлечения рекламодателей, стимули-
рования предпринимателей, осущест-
вляющих организацию развлекатель-
ных мероприятий, обслуживание посе-
тителей объектов (ритейл, рестораны, 
гостиницы), производство спортинвен-
таря и атрибутики для болельщиков». 

Аналитик ИК «ФИНАМ» Анна Мишу-
тина замечает, что для региона органи-
зация спортивных состязаний мирово-
го уровня — это важнейший шаг, на-
правленный на формирование положи-
тельного имиджа в лице как соотечест-
венников, так и иностранных партне-
ров. «Сегодня положительный имидж 
превращается в чисто экономический 
фактор, необходимое условие сохране-
ния благоприятного инвестиционного 
климата, а значит и развития конкурен-
тоспособности. Поэтому не стоит упус-
кать ни одну возможность внести вклад 
в создание позитивного образа страны в 
целом и Башкирии в частности»,— счи-
тает эксперт. 

По мнению аналитиков, в случае реа-
лизации подобных масштабных проек-
тов, безусловно, всегда присутствуют оп-
ределенные риски. Преимущественно 
они связаны с финансированием и стро-
ительством спортивных и инфраструк-
турных объектов. 

Анна Мишутина довольно высоко 
оценивает возможное положительное 
влияние чемпионатов на отдельные сек-
торы рынка и экономику страны в це-
лом: «Важно подчеркнуть, что помимо 
прямых доходов (выручка от реализа-
ции прав на телетрансляции, продажи 
спонсорских программ, билетов, лицен-
зий, символики и др.) результатом будет 
огромный косвенный вклад в ВВП стра-
ны, который формируется уже сейчас. 
Прежде всего, за счет развития крупней-
ших инфраструктурных проектов и со-
здания стимулов для роста внутреннего 
спроса, строительства и обслуживания 
спортивных и коммерческих объектов, 
а в дальнейшем увеличения туристичес-
кого и бизнес-трафика и целого ряда 
других позитивных других факторов. 
Важно также учитывать и тот факт, что 
вся современная спортивная инфра-
структура, подготовленная к чемпиона-
там, будет использоваться и после игр, 
способствуя развитию спорта на терри-
тории Башкирии. Без проведения состя-
заний мирового уровня, полагаю, в рес-
публике бы еще не скоро появились сов-
ременные спортивные объекты. Их на-
личие, кстати, сможет стать весомым ар-
гументом для проведения новых сорев-
нований, т.к. затраты на строительство 
объектов будут минимальными»,— за-
ключает она.

Лилия Раянова,
Наталья Федорова

Игровой сезон
(Начало на 9 стр.)

«Абзаково» — крупнейший курорт Белорецкого района республики  Баш-
кортостан, объединивший в своей инфраструктуре спортивные, оздорови-
тельные и развлекательные объекты. Более чем за полувековую историю мы 
накопили уникальный опыт в обучении, тренировке, подготовке спортсме-
нов для участия во всероссийских и международных соревнованиях.

Сегодня «Абзаково» — это не только горнолыжная база между народного 
уровня, но и многопрофильный курорт с развитой инфраструктурой, кото-
рый активно развивает и социальное направление. Так, горнолыжный курорт 
«Абзаково» стал участником Республиканской целевой программы развития 
социального туризма в Республике Башкортостан в 2011–12 годах.

Но одним из приоритетных направлений по–прежнему остается спорт. 
«Абзаково»  имеет отличный биатлонный стадион: стрельбище с 31 огневым 
рубежом и 5000 метров асфальтированных лыже-роллерных трасс, соот-
ветствующих требованиям Международных Стандартов, плюс 10 километ-
ров лыжных трасс.

Горнолыжные склоны оборудованы семью буксировочными канатными 
дорогами и одной пассажирской канатно–кресельной дорогой, соединяю-
щей гостиничный комплекс и вершину горнолыжного центра. Пропускная 
способность подъемников — 4,5 тысячи человек в час. Три трассы освеща-
ются для ночных катаний. 15 километров горнолыжных трасс, соответству-

ющих международным стандартам, с системой искусственного оснежения 
на 10 км. 

В «Абзаково» очень хороший прокатный фонд лыж и сноубордов различ-
ных категорий. Инструкторы ГЛЦ «Абзаково» — спортсмены и тренеры вы-
сокого уровня. Около двадцати лет в Абзаково работает школа горнолыжно-
го спорта и сноуборда, современная система и методика обучения, которая 
позволяет за сезон ставить на лыжи и сноуборд 8–10 тысяч человек. Работа-
ет спортивная школа по сноуборду, построена профессиональная трасса для 
бордер-кросса длиной 1400 метров.

Материально-техническая база «Абзаково» отвечает международным 
стандартам, неслучайно курорт стал постоянным местом проведения все-
российских и международных соревнований по таким видам спорта, как 
горные лыжи, сноуборд, биатлон, мотокросс, кросс на снегоходах и стендо-
вая стрельба, спортивное ориентирование. Здесь созданы отличные условия 
для проживания, питания, оздоровления спортсменов.

Только за последние годы «Абзаково» удостоился чести провести такие 
спортивные мероприятия, как Открытый Чемпионат России по горнолыж-
ному спорту и сноуборду, Соревнования памяти Р.Шайхисламова на Приз 
Федерации Башкортостана, Всероссийский фестиваль по горным лыжам и 
сноуборду, Международный мотокросс, открытый Чемпионат России, Этап 

кубка Европы ФИС по сноуборду, и многие другие. Мы принимаем спортсме-
нов не только со всех уголков России, но и из Германии, Австрии, Франции, 
Латвии, Италии, Казахстана, Украины. Традиционными стали и собственные 
соревнования по горнолыжному спорту на Кубок Абзаково: в этом году они 
проводились уже в десятый раз.

Вклад «Абзаково» в развитие спорта высоко оценен на российском 
уровне. Об этом свидетельствую такие звания как «Самый узнаваемый 
горнолыжный бренд», «Лучшая школа инструкторов при горнолыжном 
центре»(2008 г), «Самый доступный горнолыжный курорт России» (2009), 
«Лучший горнолыжный курорт для круглогодичного отдыха» (2010), «Луч-
ший курорт для семейного и детского отдыха» (2011). Среди многочислен-
ных наград звания Лучшего курорта России, Урала, лучшего курорта для 
семейного и детского отдыха.

Более чем полувековая история «Абзаково» — это больше, чем история 
развития одной компании. Это неотъемлемая часть истории развития спор-
та, туризма и социальных программ республики Башкортостан. Именно на 
базе курорта сборная России по сноуборду готовится к Зимней олимпиаде 
«Сочи 2014».

Помимо спортивных возможностей всем гостям предоставляется полный 
комфортабельный отдых. Инфраструктура курорта включает в себя аква-

парк, зоопарк, спа-комплекс, лечебную базу, все виды проживания и пита-
ния, а также досуговый центр «NON stop», в котором размещены боулинг, 
спорт-бар, конференц-зал на 200 и на 40 мест, ночной клуб, ресторан, мага-
зин, игровые автоматы, детская комната.

Высокопрофессиональный коллектив курорта Абзаково всегда готов 
содействовать развитию здорового образа жизни и спорта в Республике 
Башкортостан.

«Абзаково» — визитная карточка Башкирии

События в люди
мнение

Министр молодеж-

ной политики и 

спорта республики 

Андрей Иванюта 

рассказал „Ъ“ 

о крупных спортив-

ных событиях, к ко-

торым готовится 

регион, и о новых 

приоритетах ве-

домства 

— Андрей Иванович, сегод-
ня среди всех, пожалуй, эко-
номически сильных регио-
нов России развернулась 
борьба за привлечение круп-
ных спортивных мероприя-
тий. Башкирия — не исклю-
чение. Чем вы объясните 
этот тренд? 
— Есть несколько веских при-
чин, почему регионы привле-
кают крупные спортивные со-
бытия к себе. Одна из них: се-
годня спорт — это не только 
массовое зрелищное меропри-
ятие, это еще и вложения в сов-
ременные, качественные спор-
тивные объекты, возможность 
улучшить свою спортивную 
инфраструктуру, которая еще 
долго послужит базой для раз-
вития и профессионального, и 
массового спорта. Безусловно, 
важна здесь и имиджевая со-
ставляющая для субъектов Фе-
дерации: на фоне подготовки 
Олимпиады в Сочи-2014 рос-
сийские регионы хотят подде-
ржать этот спортивный на-
строй, встроиться в масштаб 
олимпийского формата, пока-
зать, что могут и умеют рабо-
тать с инвесторами. Кроме то-
го, учитывая, что современные 
спортивные проекты — это 
технологии, их тоже интерес-
но освоить.
— В Сочи Олимпиада, в Каза-
ни — Универсиада. В Башки-
рии какие масштабные 
спортивные мероприятия 
пройдут в ближайшие годы? 
— У нас с руководством респуб-
лики большие планы на этот 
счет. Вы знаете, что уже этой 
осенью, в сентябре, в Уфе прой-
дет Чемпионат мира по летне-
му биатлону. Несколько лет на-
зад мы отработали междуна-
родный формат соревнований 
по биатлону, когда провели 
Чемпионат Европы и получили 
высшую оценку его подготов-
ки. Поэтому, когда речь зашла о 
выборе площадки под мировое 
летнее первенство, выбор пал 
на Уфу. Второе крупное собы-
тие — Чемпионат мира по хок-
кею среди молодежи, это де-
кабрь текущего — январь сле-
дующего года. Для нас чемпио-
нат является знаковым событи-
ем, потому что сегодня в боль-
шом хоккее отношение к моло-
дежи очень серьезное. Операто-
ром мероприятия  выступает 
наше министерство совместно 
с Российской федерацией хок-

кея. Приедут 10 команд из тра-
диционно «хоккейных» стран: 
Швеции, Канады, Чехии, США, 
Финляндии и других. Я думаю, 
это будет действительно масш-
табное и зрелищное мероприя-
тие. В феврале 2013 года мы бу-
дем проводить VI Зимние меж-
дународные детские игры. К 
нам приедут около тысячи де-
тей, соревнования пройдут по 
семи видам спорта. Участие в 
них примут не профессиональ-
ные спортсмены, это, так ска-
зать, наш вклад в развитие мас-
сового спорта. Для республики 
это, безусловно, новые контак-
ты с зарубежными партнера-
ми, налаживание в том числе 
неформальных отношений, а 
нашим ребятам (у нас ведь ми-
нистерство не только спорта, 
но и молодежной политики) — 
возможность пообщаться со 
сверстниками из-за рубежа. 
Это если говорить о ближай-
ших событиях. 
— За пределами 2013 года – 
там какие идеи? 
— 2014-й год — год Олимпиа-
ды в Сочи, будем болеть за на-
ших. Кстати, Уфа станет одним 
из городов России, по которо-
му провезут олимпийский 
огонь. Эстафета олимпийского 
огня — это знаковое мероприя-
тие и отличная возможность 
заявить о нашей республике. 
Сегодня к этому мероприятию 
идет большая подготовка сов-
местно с Олимпийским коми-
тетом России. 

Олимпийским годом пла-
ны, конечно же, не заканчива-
ются. Мы планируем от Уфы 
подать заявку в Международ-
ный комитет по неолимпийс-
ким видам спорта на право 
проведения в 2021 году Все-
мирных игр по неолимпийс-
ким и национальным видам 
спорта. Представители комите-
та в начале июня были в Уфе, 
им здесь понравилось. Если 
мы получим такую возмож-
ность, и это мероприятие будет 
проведено у нас, а это, замечу, 
33 вида спорта, (больше, чем на 
Олимпиаде) — будет здорово. 
— Финансовая составляю-
щая этих крупных проек-
тов для Уфы — какая она? 
Чьи деньги привлекаются в 
подготовку к этим мероп-
риятиям?  
— Инвестиционный бюджет 
трех мероприятий, по кото-
рым уже достигнуты догово-
ренности,— более 200 млн руб. 
Эти деньги выделяют феде-
ральный и республиканский 
бюджеты и частично инвесто-

ры. На спорткомплексе «Биат-
лон» полным ходом идет ре-
конструкция трассы, прокла-
дываются новые ветки. Все 
приводится в соответствие к 
требованиям Международной 
федерации биатлона. К моло-
дежному чемпионату по хок-
кею реконструируется уфимс-
кий Дворец спорта, там будет 
увеличено число зрительских 
и комментаторских мест, раз-
девалок и так далее. Вообще 
чемпионат пройдет на двух 
площадках — во Дворце спорта 
и на «Уфа-арене». Если говорить 
о мировом форуме по неолим-
пийским видам спорта, то это 
на порядок другие деньги: ори-
ентировочно 3 млрд руб. вло-
жений в подготовку и проведе-
ние чемпионата и около 9 мл-
рд. на строительство спортив-
ных объектов. 
— Кто в республике выступа-
ет оператором этих мероп-
риятий? 
— Оператором выступает наше 
министерство. Организацию и 
подготовку к двум чемпиона-
там мира (биатлон и хоккей) 
мы проводим совместно с АНО 
«Управление спортивных ме-
роприятий», а для проведения 
Международных детских игр 
создается дирекция на базе од-
ного из подведомственных уч-
реждений министерства ГАУ 
Методический центр.
— Кроме этих крупных со-
бытий есть и текущие вло-
жения в развитие спортив-
ных объектов в Башкирии. 
Из значимых какие бы вы 
отметили? 
— Сегодня у нас строятся око-
ло 15 крупных спортивных со-
оружений, не считая крупных 
физкультурно-оздоровитель-
ных комплексов. Самый масш-
табный строящийся объект - 
это паралимпийский центр 
(улица Камышлинская.— „Ъ“). 
Мы ожидаем, что бюджет его 
финансирования из федераль-
ного центра в этом году соста-
вит 400 млн рублей. Паралим-
пийский спорт в Башкирии – 
самый сильный среди россий-
ских регионов, и мы планиру-
ем удержать лидирующие по-
зиции. В центре будет хорошая 
логистика, три-четыре бассей-
на, гостиница, залы. Общий 
бюджет строительства около 
2,5 млрд рублей. 

Крупное строительство идет 
в Олимпик-парке, там помога-
ет «Газпром»: расширяются 
трассы, будет горнолыжная 
школа, новый подъемник, 
многоуровневая стоянка на 
150 автомобилей. 

Будет реконструкция уфим-
ского стадиона «Строитель». Ра-
боты там финансируют из бюд-
жета республика и город. Идет 
разработка проекта реконс-
трукции, надеемся, что там по-
явится новое поле, крытый ка-
ток. На «Динамо» меняется пок-
рытие поля, кладут покрытие 
шестого поколения под фут-
больные матчи. 
— Визитная карточка Баш-
кирии — все-таки хоккей, 
хоккейный клуб «Салават 
Юлаев». К сожалению, в 
этом году болельщикам там 
нечем гордиться. Нет ли пла-

нов у минспорта, у руково-
дителей республики создать 
еще одну сильную команду в 
другом виде спорта? Вообще 
есть ли понимание, какие 
виды спорта для республики 
приоритетные, а какие, так 
сказать, второстепенны? 
— Вы знаете, у нас в республи-
ке развивается 108 видов спор-
та, из них 15 являются базовы-
ми. Они определены для нас 
поручением правительства 
Российской Федерации и раз-
виваются на профессиональ-
ной основе. В этих видах спор-
та есть сильные спортсмены и 
тренеры, входящие в сборные 
команды России, побеждаю-
щие в международных сорев-
нованиях, есть своя история и 
традиции в воспитании чемпи-
онов. И это не только хоккей, 
это волейбол, баскетбол, шорт-
трек, биатлон, горные лыжи, 
лыжное двоеборье, прыжки с 
трамплина, фристайл, совре-
менное пятиборье, бокс, тяже-
лая атлетика и фехтование. Я 
пока не вижу необходимости 
кардинально менять приори-
теты и выделять какой-то один 
вид спорта. Согласен, что надо 
усилить финансирование, под-
держать — да, это надо сделать. 
Потому что хорошие успехи в 
современном спорте — это не 
только талант тренера, мас-
терство спортсмена, но и нали-
чие хорошей базы. Кроме того, 
нашим приоритетом остается 
массовый спорт. Этот год по 
числу проводимых спортив-
ных мероприятий (зональных, 
окружных и республиканских) 
побил все рекорды.
— У Башкирии неплохие 
возможности развивать гор-
ные лыжи. Охотно ли сюда 
вкладываются инвесторы? 
— По горным лыжам у нас есть 
масса идей, и они уже реализу-
ются. На Куштау (Стерлитамак) 
строится комплекс, в него 
вкладывается республика, бу-
дет еще инвестор, там планиру-
ется искусственное оснежение. 
В Мраткино в этом году вкла-
дывается 100 млн руб. на стро-
ительство трассы и подъемни-
ка, к этой зиме оба комплекса 
начнут работать и принимать 
спортсменов. Насчет активнос-
ти инвестора — идут, но я бы 
не сказал, что очень охотно, 
спортивные объекты долго 
окупаются. Это, скорее, спон-
сорские вложения. К примеру, 
недавно мы достигли догово-
ренности с компанией «Газ-
пром трансгаз Уфа» — она дает 
200 млн рублей на реконструк-
цию и строительство горно-
лыжных объектов. 
— Провальный сезон «Сала-
вата Юлаева» лично у вас ка-
кие вызвал эмоции? 
— Конечно, переживал, как и 
все. Мы все хотим видеть нашу 
хоккейную команду только по-
бедительницей. 
— Как вы прокомментируе-
те перспективы футбольно-
го клуба «Уфа»? Он создавал-
ся как раз как в некотором 
смысле имиджевый «дуб-
лер» «Салавата Юлаева»? 
— Этот проект только начинает 
свое развитие, все стараются, 
чтобы он пошел и выполнил 
задачи, ради которых создавал-
ся. Активно идет поиск спонсо-
ров, футбол республике нужен, 
и мы хотим иметь хорошую ко-
манду. Но, как все игровые ви-
ды спорта, футбол требует не-
малых вложений, в первую 
очередь, на игроков. Это про-
блема всего российского спор-
та, там самые большие деньги. 
Воспитать своих игроков — это 
годы и годы тренировок, а ус-
пехи хочется видеть уже сей-
час. Думаю, что с «Уфой» у нас 
все получится. 

Наталья Павлова

большая игра
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Молодежный чемпионату по хоккею пройдет на двух площадках — во Дворце спорта и на «Уфа-арене»

ФОТО ХАНИФА СУНАГУТУЛЛИНА

Игры чемпионата мира по хоккею среди молодежных команд будут транслироваться 

международным телеканалом TSN на все страны-участницы турнира  ФОТО ХАНИФА СУНАГУТУЛЛИНА
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спорт достижения

Ирек Ялалов,
глава Администрации городского округа 
город Уфа:
— Мой любимый вид спорта — хоккей. Так же 
люблю футбол. В юности увлекался единоборс-
твами. Когда появляется время, не прочь поиграть 
в шахматы. Если говорить о том, за кого болею — 
за «Барселону», московский «Спартак» и местный 
клуб «Уфа» в футболе. Восхищаюсь Федором Еме-
льяненко.

Юрий Пустовгаров,
президент ТПП Башкирии: 
Болею за «Салават Юлаев», потому что живу здесь, 
в Башкирии. Столько радости, сколько эта команда 
приносила нам всем, не знаю, что еще могло при-
нести. Надеюсь, что принесет и в дальнейшем.

Сергей Кузьмин,
директор филиала ОАО «МТС» в Башкирии: 
Как человек, проводящий большую часть рабочего 
времени в офисах, отдыхать и заниматься спор-
том я предпочитаю на свежем воздухе. Зимой это 
сноуборд. В Башкирии есть все возможности — 
горы в нескольких часах езды, туристическая инф-
раструктура, климат — чтобы кататься практически 
каждые выходные. Летом место сноуборда занима-
ет парусный спорт. Как болельщик люблю смотреть 
хоккей. Приятно видеть, что этот вид спорта сегодня 
пользуется огромной популярностью в Уфе. В дни 
домашних матчей, когда играет «Салават Юлаев», 
трафик на базовых станциях МТС у стадиона просто 
зашкаливает. Нам приходится проводить специ-
альные работы для увеличения пропускной способ-
ности сети, чтобы все болельщики, и я в том числе, 
могли поделиться своими впечатлениями от матча.

Юрий Шпизель,
директор  филиала ООО «Росгосстрах» 
в Башкирии: 
Я регулярно занимаюсь в фитнес-клубе. Спорт 
помогает поддерживать не только здоровье, но 
и «боевой» дух, который очень нужен в  бизнесе. 
Болею за наш хоккейный клуб «Салават Юлаев». 
Кстати, в этом  компанию мне составляет моя дочь, 
она тоже активный хоккейный болельщик. Мы ста-
раемся не пропускать ни одного матча из тех, кото-
рые проходят в Уфе.

Алексей Самсонов,
управляющий Филиалом ОАО Банк ВТБ в Уфе:
Спорт для меня большая часть жизни. Именно он 
приучил меня к трудолюбию, дисциплине и жела-
нию ставить все новые и новые рекорды. Увлекался 
многими видами: хорошо плаваю, катаюсь на гор-
ных лыжах. Было время, когда выступал на люби-
тельских соревнованиях. Сейчас поддерживаю 
физическую форму благодаря фитнесу, пляжному 
волейболу летом и любительскому хоккею зимой. 
Кстати, хоккей — это вообще отдельная исто-
рия для меня. Уже много лет я являюсь активным 
болельщиком хоккейного клуба «Салават Юлаев». 
В прошедшем сезоне, кажется, не пропустил ни 
одной домашней игры. Это символ и гордость 
нашей республики. Так что в этом смысле — я 
настоящий патриот.

Алексей Щежин,
директор ООО «Траст»:
В юности я занимался многими видами спорта, но 
всерьез — современным пятиборьем, и потому до 
сих пор этот вид спорта меня привлекает. У нас в 
этом виде спорта есть очень сильные позиции на 
международном уровне. В общем, стрелять, бегать 
плавать, фехтовать и ездить верхом не разучился 
до сих пор. Горные лыжи — это лучший зимний 
«друг». В хоккей давно не играл, но на всех турнирах 
болею за наших. Раньше часто следил за футболом, 
но сейчас нет, поскольку расстройств нам и в жизни 
хватает. Видимо, страна не готова нам родить 11 
человек, которые смогли бы быть с мячом на ты. Но 
мы надеемся и ждем. 

Евгений Астафуров ,
директор ГК «Башавтоком»:
Я очень люблю и сам ак тивно играю в футбол. 
Слежу за играми нашего хоккейного клуба «Сала-
ват Юлаев». Стараюсь не пропускать ни одной игры 
и активно болею. Слежу за выступлениями наших 
спортсменов на международных соревнованиях и с 
нетерпением жду грядущей Олимпиады!

прямая речь

Кем болеете?
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Паралимпийский чемпион Оскар Писториус: 
«Всегда нужно помнить о своих истинных 
возможностях и талантах»
Его называют «бегущим 

по лезвию бритвы», 

человеком, который 

бросил вызов 

невозможному, однако 

ОСКАР ПИСТОРИУС 

считает, что секрет успеха 

как в бизнесе, так и в 

спорте прост: получать 

удовольствие от 

любимого дела и 

выжимать максимум из 

тех возможностей, 

которыми ты обладаешь. 

О том, чему бизнесмены 

могли бы поучиться 

у паралимпийцев и что об 

этом думает чемпион 

Пекина-2008 —

в специальном материале 

«Спорта».

Сквозь тернии — к звездам
На сегодняшний день Оскар Писториус 
— один из самых быстрых легкоатлетов 
планеты. Однако дорога к успеху с самого 
начала была непростой: Оскар родился с 
врожденной болезнью ног (ниже коленей 
отсутствовал целый ряд костей). Врачи 
посоветовали родителям мальчика сде-
лать операцию до того, как ребенок на-
учится ходить: это было бы менее травма-
тично и помогло бы ему легче передви-
гаться в будущем. Ампутацию провели, 
когда Оскару было всего 11 месяцев. Ре-
шение было непростым, но верным: уже 
в школе Писториус стал заядлым спорт-
сменом — бегуном, регбистом, теннисис-
том, ватерполистом, рестлером и даже 
боксером, а в 17 лет на школьной стомет-
ровке побил тогдашний мировой пара-
лимпийский рекорд. Для отца, который 
стоял у финиша с секундомером, вывод 
был очевиден: парень должен стать про-
фессиональным спортсменом. 

Международная известность пришла к 
легкоатлету очень быстро — практически 
сразу после того, как Писториус начал при-
нимать участие в крупных турнирах. Его 
первым оглушительным триумфом стали 
Паралимпийские игры 2004 года в Афи-
нах, где Оскар завоевал золото и бронзу, ус-
тановив на дистанции 200 м новый миро-
вой рекорд — 21,97 секунды. Потом был Ку-
бок мира среди паралимпийцев в Манчес-
тере, где он завоевал золото, а в июле 2007 
года на турнире в Риме состоялась настоя-
щая сенсация: Оскар Писториус стал пер-
вым в истории спортсменом-паралимпий-
цем, который состязался наравне с атлета-
ми без инвалидности и занял второе мес-
то, пробежав 400 м за 46,90 секунды. Оскар 
говорит, что на его пути не было барьеров, 
он всегда считал, что нужно развивать свои 
истинные способности, а не «зацикливать-
ся на ограниченных возможностях». 

Однако первое препятствие, которое 
встало на пути его спортивной карьеры, 
наверняка останется самым обидным в его 
жизни, так как связано оно было не с физи-
ческими возможностями Оскара, а с реак-
цией спортивного сообщества на его вы-
ступления и, что еще больнее, на его успе-
хи. Специалисты Университета спорта го-
рода Кельне при участии экспертов Между-
народной ассоциации легкоатлетических 

федераций (ИААФ) провели исследование, 
по итогам которого заявили, что преиму-
щество над легкоатлетами без инвалиднос-
ти Оскару дает не что иное, как протезы, 
которыми он пользуется. В результате Пис-
ториус был отстранен от всех соревнова-
ний с участием спортсменов без инвалид-
ности. Оскар решил оспорить это реше-
ние, несправедливое на его взгляд, и побе-
дил. Спортивный арбитражный суд подде-
ржал апелляцию Писториуса, а решение 
ИААФ было отозвано. В решении арбитра-
жа было сказано, что при обследовании не 
были учтены физические неудобства, кото-
рые испытывает паралимпиец во время за-
бега, а поэтому и речи не может быть о ка-
ком-либо преимуществе или несправедли-
вости по отношению к другим атлетам. 

А потом пришла самая главная победа в 
карьере Писториуса: на Паралимпийских 
играх 2008 года в Пекине он стал первым в 
истории спортсменом, который завоевал 
золото на 100-, 200- и 400-метровых дистан-
циях в классификации T43/T44 и устано-
вил на последней дистанции (400 м) новый 
паралимпийский рекорд — 47,49 секунды. 
Победная серия спринтера-паралимпийца 
продолжается: уже после Пекина, высту-
пая за сборную Южной Африки по легкой 
атлетике, он помог команде установить на-
циональный рекорд на чемпионате мира в 
Тэгу (Южная Корея), а в 2012 году в Лондо-
не Писториус планирует защищать цвета 
сборной ЮАР как на Паралимпийских, так 
и на Олимпийских играх. 

Спорт и бизнес
Насыщенный график не позволяет спорт-
смену даже оглянуться назад, оценить 
свои успехи и пройденный путь, однако на 
вопрос BG, в чем его секрет, Писториус да-
ет четкий и ясный ответ — в любви к свое-
му делу и постоянной работе над развити-
ем своих способностей: «Спорт учит усерд-
но работать, а ведь только с усердием при-
ходит результат. В этом между спортом и 
бизнесом можно провести параллель». И в 
этом смысле паралимпийцы — настоящий 
образец для подражания. Для самого Пис-
ториуса примером всегда была его коллега 
паралимпийская спортсменка Эйприл 
Холмс: «Она уверена, что может переиграть 
самого Майкла Джонсона на баскетболь-
ной площадке! Даже если этому и не сужде-
но сбыться, она все равно верит в себя. Ду-
маю, всем нам стоит поучиться подобной 
жизненной установке — не важно, в бизне-
се или в жизни».

Говоря о слагаемых своего успеха, Пис-
ториус упомянул и самое главное из них — 
людей, которые окружают спортсмена и 
верят в него. Оскар считает, что отличи-
тельная черта любого успешного человека, 
будь то в бизнесе или спорте,— чувство 
благодарности по отношению к тем, кто те-

бя поддерживает: «Когда добиваешься ус-
пеха, то испытываешь не только гордость 
за себя, но и огромное чувство благодар-
ности ко всем тем, кто помогал и подде-
рживал тебя на пути к победе».

«Горд быть паралимпийцем»
По мнению Писториуса, за последние де-
сять лет паралимпийский спорт добился 
огромного прогресса: он находит подде-
ржку на все более серьезном уровне и за-
нимает все более заметное место на меж-
дународной арене. Оскар радуется дости-
жениям коллег-паралимпийцев и горд 
быть в их числе, особенно «когда удается 
вдохновить молодых ребят с инвалиднос-
тью на занятия спортом». Очень большое 
значение Писториус отводит поддержа-
нию интереса к паралимпийскому спорту 
в период между Играми и положительно 
отзывается об инициативе BT Paralympic 
World Cup, которая призвана заполнить 
этот четырехлетний разрыв. Не меньшую 
роль отводит Писториус и паралимпийс-
кому образованию. Он очень рассчитыва-
ет на Игры 2012 года в Лондоне, надеясь, 
что «они позволят Паралимпийскому дви-
жению взять новую, еще более высокую 
планку».

Оскар Писториус об Играх
в Сочи
Игры в Сочи начинают получать настоя-
щий международный резонанс, и мнение 
Писториуса о них — прекрасный тому 
пример. Спортсмен наслышан о прогрессе 
в строительстве олимпийских объектов и 
с нетерпением ждет того дня, когда смо-
жет их увидеть. Писториус считает, что 
Россия уже сегодня демонстрирует хоро-
шее понимание паралимпийского спорта, 
и уверен, что Игры Сочи 2014 выведут его 
на новый уровень. Однако главное место, 
на его взгляд, должна занимать молодежь. 
На вопрос BG, знаком ли он с кем-либо из 
российских спортсменов либо культур-
ных деятелей или политиков, Оскар отве-
тил: «К сожалению, мне пока не предста-
вился случай познакомиться с российски-
ми политическими деятелями (Смеется.), 
но со спортсменами знаком: общался с 
Еленой Исинбаевой на предыдущих Иг-
рах и от всей души желаю ей удачи в Лон-
доне. Пусть еще раз порадует свою страну 
золотой медалью!»

Лучшая помощь —
не напоминать 
об инвалидности
В последнее время немало говорится о 
том, чем государство либо общественные 
организации могут помочь людям с инва-
лидностью. Инфраструктура, дополни-
тельное финансирование, улучшение ка-
чества и повышение доступности услуг 
здравоохранения — об этом неоднократно 
упоминали как российские, так и зарубеж-
ные эксперты, в том числе на родине бли-
жайших летних Игр в Великобритании, 
где эта тема не раз была предметом парла-
ментских дебатов между консерваторами 
и лейбористами. BG задал этот вопрос Пис-
ториусу, и оказалось, что для него решение 
одновременно и проще, и более комплекс-
но. По его мнению, первопричина лежит в 
самом характере восприятия обществом 
проблемы инвалидности: «Люди с инва-
лидностью стараются забыть о своих неду-
гах и развивать свои таланты и способнос-
ти. Общество должно помочь им в этом. 
Именно возможности этих людей должны 
стать предметом внимания. Думать не об 
ограниченных возможностях, а создать ус-
ловия для развития уже имеющихся спо-
собностей — вот та самая помощь, которой 
иногда так не хватает».

Жизнь Оскара Писториуса — прекрас-
ный пример того, что люди с инвалиднос-
тью готовы забыть об инвалидности, если 
общество не будет напоминать им о ней, 
если оно поможет им нормально разви-
ваться. Ведь для них, как и для всех нас, су-
ществуют культура, музыка, футбол по суб-
ботам, Олимпийские и Паралимпийские 
игры, наконец. И задача любого государс-
тва в том, чтобы у его людей с инвалиднос-
тью, как и у Оскара Писториуса, была воз-
можность искренне удивиться в ответ на 
вопрос о барьерах. Остается надеяться, что 
день, когда российское общество поймет 
это, уже не за горами.

Три вопроса о главном
СПОРТ: Приходилось ли вам сталкиваться 
с барьерами — в жизни, в карьере? Как вы 
справлялись с ними и что бы вы посовето-
вали другим людям, которые сталкивают-
ся с трудностями?
ОСКАР ПИСТОРИУС: Если усердно рабо-
тать и идти к поставленной цели, то обяза-
тельно ее добьешься — я всегда говорю это 

коллегам-паралимпийцам. Важны сами 
возможности: именно они помогают пре-
одолеть ограничения. Моя семья всегда 
поддерживала меня в моих начинаниях, а 
родители относились ко мне точно так же, 
как к моим сестре и брату, поэтому мне не-
знакомо какое-либо «неравенство». По 
этим принципам я живу и по сей день.
С: Чему, на ваш взгляд, бизнес мог бы поу-
читься у спорта?
О.П.: Спорт учит быть дисциплинирован-
ным и целеустремленным, работать в ко-
манде, но главное, спорт учит усердию. А 
ведь только с усердием приходит резуль-
тат. Именно в этом сходство между спор-
том и бизнесом.
С: Как паралимпийский спорт может пов-
лиять на отношение общества к людям с 
инвалидностью?
О. П.: Спорт вдохновляет людей с инва-
лидностью и заставляет общество восхи-
щаться прежде всего их талантами и спо-
собностями, а не зацикливаться на огра-
ниченных возможностях. Что до меня, то 
наибольшую радость и гордость я испы-
тываю тогда, когда удается вдохновить мо-
лодых ребят с инвалидностью на занятия 
спортом.

Основные факты о спортсмене
• Дата рождения: 22 ноября 1986 года 
• Место рождения: Йоханнесбург, 

Южная Африка
• Родной город: Претория, Южная Африка
• Тип ампутации: двусторонняя, 

ниже колена 
• Основные виды соревнований: 

бег на 100 м, 200 м, 400 м
• Классификация: T43/T44
• T43: спортсмены с двусторонней 

ампутацией ниже колена и другого рода 
поражениями, эквивалентными 
подобной ампутации.

• T44: спортсмены с односторонней 
ампутацией ниже колена и другого рода 
поражениями, эквивалентными 
подобной ампутации.

• Личные рекорды
• 100 м: 10,91 секунды (Южная Африка, 

апрель 2007 года)
• 200 м: 21,41 секунды (Южная Африка, 

март 2010 года)
• 400 м: 45,07 секунды (Италия, 

июль 2011 года)

Паралимпийский чемпион Оскар Писториус 

на Олимпийском стадионе в Лондоне

ФОТО ОРГКОМИТЕТ «СОЧИ»

Паралимпийский чемпион Оскар Писториус на Олимпийском стадионе в Лондоне ФОТО ОРГКОМИТЕТ «СОЧИ»


